

* * * 山口県中山間地域元気創出若者活動支援事業 * * *

平成23年5月13日、宇部フロンティア大学が山口県中山間地域元気創出若者活動支援事業に採択された事をきっかけに、学内の有志11人で「げんき支援！チーム・フロンティア」を結成。

山口県中山間地域元気創出若者活動支援事業とは、中山間地域における多様な課題や地元ニーズに対応するため、県内の大学生等から、中山間地域が元気になるような提案を募集し、大学生等による自発的な地域づくりの支援活動をサポートする事業です。

* * * 宇部市吉部地区の地域づくり活動の支援を決定 * * *

平成21年3月に策定された吉部の夢プランの実現を目指す「夢ゆめクラブ吉部の郷」の活動を支援

- ・ホタルまつりに関する取組み
- ・「吉部千本桜計画」
- ・休耕田をコスモス畑に変える取組み
- ・地域の特産品や手作り品の情報発信



NPO法人ライフワーク支援機構が取組む「吉部ダッシュ村」の支援

- ・若者の就労支援、都市部と中山間地域の交流を目指して

平成23年6月4日 夢ゆめクラブ吉部の郷「ホタルまつり」

3回目となる今年度はバスツアーも訪れるなど規模が拡大、チーム・フロンティアは、会場のバザー運営を担当しました。



平成23年8月20日 「吉部そうめん流し」

吉部地区の夏の風物詩である、そうめん流しを支援しました。チーム・フロンティアは参加者の受付と、子ども向けの竹細工体験の指導を担当しました。



平成23年10月～12月 「吉部ダッシュ村」

NPO法人ライフワーク支援機構が若者の就労支援、都市農林間の交流、吉部の活性化を目指して取り組む「吉部ダッシュ村」を支援、作物の植え付け、参加者への配食、子どもたちの世話を担当しました。



平成24年3月10日全国地域リーダー養成塾中四国ブロック大会

吉部ふれあいセンターで開催された、地域リーダー養成塾のイベントを支援。受付業務をこなした後は、ワークショップに参加して中山間地域づくりについて、見識を深めました。



平成23年10月～平成24年3月 「吉部千本桜計画」

トンネル～旧鉄道敷と吉部地区全体に桜を植栽する壮大な計画、「吉部千本桜計画」を支援。この日は待ちに待った植樹祭ということもあり、100人以上の住民や関係者が参加、チーム・フロンティアは2班に分かれ、桜の植栽と昼食の配食（カレー100人分）を支援しました。



「活動振り返って」

げんき支援！チーム・フロンティア 代表 大坂歩実

「中山間地域」という言葉を、この活動に取り組んで初めて知りました。

そして、過疎化や少子高齢化の影響を受け、厳しい状況に置かれている現状も良く理解できました。

活動を続けていき、地域の方と親しくなるにつれ、地域の将来に危機感を感じておられる気持ちが伝わってきて、チーム・フロンティアとしても力が入りました。

また、活動の中で、地域活動や地域コミュニティの様子がよくわかり、大学の看護学科で学ぶ私にとっても「地域医療」という視点から、とても参考になったと思います。

来年度は、高齢者の生活支援なども視野にいれた活動を目指します。

大学生との協働による地域活性化

宇部フロンティア大学
げんき支援！チーム・フロンティアの活動



山口県宇部市吉部地区において「吉部の夢プラン」の実現に向けた地域活動を支援した大学生ボランティアの記録です。